21



14/11/2025

OPINIÓN





Saúl Monreal Ávila

Se asoma la gran reforma electoral

LOS foros de discusión, análisis y debate que impulsa con toda seriedad la Comisión Presidencial para la reforma electoral que los encabeza la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, siguen su curso rumbo al gran objetivo: fortalecer la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

cadémicos, investigadores, especialistas electorales, abogados, presidentes de partidos políticos y hasta exconsejeros
del INE, han estado proponiendo una serie de ideas que, en
cualquier país que se precie democrático serán tomadas en cuenta, venga de
quien venga. Las proponga quien las
proponga.

Bajo está reflexión, es importante mencionar que el redactor responsable del documento final, el histórico luchador de izquierda, Pablo Gómez, se prepara para presentar la iniciativa de reforma electoral ante el Congreso de la Unión. Es altamente probable que en el primer trimestre de 2026 comience el debate sobre esta reforma tan necesaria, porque debe ir acorde a los actuales tiempos que vive la nación. Advertimos desde ahora que serán días de mucha discusión y álgidos posicionamientos. Por muy en contra que estén PRI, PAN y MC sobre este tema saben y entienden que al país le urge una moderna

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	21	14/11/2025	OPINIÓN



reforma de gran calado. La sociedad exige cambios profundos y la certeza de que se pondrá un freno a los excesos.

El más optimista de los escenarios apunta a que, una vez agotados los foros de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral serán recogidas las mejores propuestas que fortalecerán la iniciativa de la doctora Sheinbaum, en cambio, el más pesimista de los escenarios advierte que una cerrazón de la oposición que no quiere entender que las demandas en México son otras, se niegan aceptar los opositores que la sociedad quiere seriedad de los actores políticos y de las fuerzas políticas. El despilfarro de recursos públicos tendrá que ser erradicado hasta dónde lleguen los acuerdos

A lo que pretendemos llegar en este análisis, entre otras cosas, es mostrar el optimismo, de que más temprano que tarde llegará una moderna reforma electoral para México, la sociedad lo agradecerá. Como parte del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) estamos más que convencidos de que respaldaremos a la doctora, porque la razón política le asiste como la primera mujer presidenta en más de 200 años del México independiente. Será parte de su legado y contribución a la democracia. La narrativa opositora de oponerse desde ahora no tiene ningún sentido, saben que el pueblo manda y hay que obedecerlo.

Los foros para la reforma electoral que viene y que recorren hoy todas las entidades federativas participan las mentes más brillantes que tiene la nación, expertos en el tema que han dedicado su vida entera a mejorar el estado de cosas plantean propuestas que, sin duda, fortalecerán la democracia que está en proceso de ser mucho mejor. No aspiramos a una democracia perfecta, sino a una verdadera democracia, en donde en el centro del debate estén: la libre manifestación de las ideas, el fortalecimiento de un sistema de partidos sin tantos dispendios y la participación ciudadana que tanta falta hace. La sociedad civil será tomada en cuenta.

ZACATECAS, PRESENTE

Un dato más: el miércoles estuvo en mi estado, la titular de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, para encabezar el foro de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, en donde se reportó una gran participación. Hasta lo que conocemos fue un evento bastante plural con expertos en el tema y académicos de primer nivel.

Senador de Morena por Zacatecas saul.monreal@senado.gob.mx